

# Alumnos se tomaron liceo en Río Claro cansados del maltrato

Claudio Aguilar Bulnes

Las principales demandas se centran en el mejoramiento de la infraestructura y equipamiento para el buen funcionamiento del proceso de aprendizaje de los estudiantes del Liceo Bicentenario Agroindustrial y el pago previsional de los docentes

Cansados de promesas incumplidas, los estudiantes del Liceo Bicentenario Agroindustrial de Río Claro decidieron tomarse el establecimiento. Denuncian falta de insumos de aseo, implementos para el desarrollo de las especialidades, deterioro de la infraestructura, deuda previsional de los docentes, entre otras graves situaciones que se arrastran -afirman- desde el año pasado. Victoria Reyes asumió la vocería de los estudiantes en toma asegurando que “desde agosto de 2024 estamos peleando por recursos que faltan acá en el establecimiento. Por ejemplo, nuestro liceo es técnico, agroindustrial y de alimentación pero no hay semillas, no hay nada para poder hacer nuestras prácticas profesionales y para poder hacer pruebas nosotros no tenemos resmas de papel, no tenemos plumones, no tenemos cómo imprimir y los baños tampoco tienen nada para ser desinfectados”.

El deterioro del establecimiento es preocupante para los estudiantes y la comunidad educativa, ya que el recinto atiende desde la educación preescolar a la media.

Bastían Vera, vocero de los estudiantes explicó que “la verdad, acá no se desinfecta porque se limpia solo con agua,

entonces no hay ningún tipo de protección a la salud, lo que es preocupante por los estudiantes de alimentación porque ellos manipulan alimentos, tienen que ver todo el tema de la comida y eso es complicado”.

Para los estudiantes la situación más compleja es que han buscado ayuda del municipio para lo cual enviaron cartas informado de lo ocurrido pero no han recibido respuesta por parte del sostenedor, que en este caso sigue siendo el municipio de Río Claro. Elizabeth Figueroa es apodera del establecimiento y reconoce las serias dificultades a las que a diario están expuestos los alumnos. Agrega que “están luchando por los insumos que necesitan, tanto como para la limpieza del colegio, con decir que no tienen confort para ir al baño, ni menos jabón, por eso estamos luchando también; los niños han tenido que hacer las pruebas en cuadernos porque tampoco tienen guías”.

## Docentes movilizados

A las demandas de los estudiantes se suman las del profesorado, que aseguran existen deudas previsionales y de salud, algo que los ha llevado a realizar reiteradas movilizaciones exigiendo que se cancele dicha deuda.

Carlos Silva es el presidente comunal



Estudiantes del Liceo de Río Claro se tomaron el recinto por numerosas complicaciones con los procesos de aprendizaje, infraestructura y deudas hacia los profesores.

del Colegio de Profesores y explicó que “se ha ido arrastrando hace un tiempo este déficit de materiales, hoy día ya no contamos ni siquiera con materiales para hacer aseo, que es lo más primario, menos para las especialidades, ni para todo lo que es la enseñanza de los estudiantes... como Colegio de Profesores estamos movilizados; ya hace como dos o tres semanas que empezamos un paro de actividades debido al incumplimiento en el pago de las cotizaciones del profesorado y de los asistentes de la educación también, no solo las cotizaciones de AFP, sino que también de salud, entre otros compromisos”.

Desde la dirección comunal de educación reconocen cada una de las de-

mandas, pero aseguran que están trabajando para dar solución a cada una de ellas, asegurando que no es un proceso que pueda resolverse de la noche a la mañana.

Luis Jara es el director comunal de educación de Río Claro e indicó que “puede haber una solución coyuntural, otra que necesite de mayor plazo. Se lo explicamos en detalle a los estudiantes y lo comprendieron. Así que ya la disposición, tanto del municipio como nosotros, está para solucionar los problemas y esperamos ya de aquí a un par de semanas tener soluciones. Puede incluso llegar alguna solución que son compra de insumos que necesitan. Y lo otro ya está con un plazo ya más o menos acotado”.